
16 декабря в режиме видеоконфе-
ренцсвязи прошло Всероссийское со-
вещание партийного актива КПРФ. В 
нём приняли участие представители 
всех региональных отделений партии. 
Ходом совещания руководил Предсе-
датель Центрального Комитета партии 
Г.А. Зюганов.

В своём докладе лидер партии дал 
общую характеристику текущей по-
литической и социально-экономи-

ческой ситуации в стране, вскрыл угро-
зы дальнейшего ухудшения положения 
трудящихся при сохранении проводимой 
политики. Г.А. Зюганов обратил внима-
ние на непрекращающуюся атаку против 
КПРФ и народных предприятий. Подоб-
ные действия ещё больше дестабилизи-
руют обстановку в стране, создают допол-
нительные риски для работы партийных 
отделений. Несмотря на масштабное дав-
ление, КПРФ сохраняет верность своим 
принципам. Партия продолжает проводить 
линию на последовательную защиту инте-
ресов народа. Она предлагает эффектив-
ные решения в сфере бюджетной, финан-
совой, налоговой политики, противостоит 
курсу на разрушение социальной сферы. 
Работа коммунистов на Орловщине, в 
Ульяновской области и Хакасии, в городе-
миллионнике Новосибирске, опыт «иркут-
ской пятилетки», народных и коллектив-
ных предприятий являются наглядными 
примерами того, как на практике можно 
добиться реальных успехов в развитии 
экономики и защите интересов граждан. 
В своей борьбе КПРФ использует и пере-
довые зарубежные наработки – опыт Ком-
партий Китая, Вьетнама, Кубы и других 
стран. В предстоящем году коммунисты 
планируют широко отметить 100-летие 
образования Союза ССР и Всесоюзной 
пионерской организации им. В.И. Ленина.

Первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонин сообщил, что в усло-
виях ужесточения политического режима 
и масштабного давления со стороны вла-
сти партия собрала миллионы подписей 
граждан против ведения QR-кодов. Одной 
из важнейших задач в 2022 году станет 
подготовка сильной команды, способной 
добиться успеха на региональных и муни-
ципальных выборах. Кроме того, планиру-
ется возобновить семинары-совещания в 
рамках федеральных округов, провести 
отчётно-выборные кампании в региональ-
ных и местных отделениях. Ключевой за-
дачей должно стать укрепление партий-
ных рядов.

Заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Д.Г. Новиков дал прогнозную характери-
стику предстоящего избирательного цик-
ла. Сегодня власть пытается реанимиро-
вать тезис о важности государственной 
идеологии. Наличие собственной идеоло-
гии является важным конкурентным пре-
имуществом КПРФ. Именно оно позволя-

ет партии формулировать масштабные 
задачи возрождения страны и определять 
пути их реализации. КПРФ всегда на пе-
реднем крае борьбы за интересы народа. 
Антикоммунизм и антисоветизм являются 
площадкой для сближения либералов и 
власти. Это создаёт угрозу реванша де-
структивных сил, подрывающих целост-
ность государства. Партия должна помочь 
обществу извлечь правильные историче-
ские уроки из трагедии 1991 года. Это важ-
но учесть при проведении масштабных 
мероприятий, посвящённых 100-летию 
образования СССР. Для удержания стра-
тегической инициативы необходимо уси-
лить влияние партии в рабочем и профсо-
юзном движении. Распространению идей 
социализма призвана помочь системная 
партийная учёба, политическое просве-
щение, пропаганда успехов социализма.

Заместитель Председателя ЦК КПРФ 
В.И. Кашин заявил о продолжающемся 
ухудшении ситуации в стране по всем на-
правлениям – в экономике, демографии, 
санитарно-эпидемиологической сфере. В 
условиях непрекращающихся нападок на 
партию и рейдерских атак на подмосков-
ный совхоз им. В.И. Ленина КПРФ пла-
нирует проведение в январе 2022 года 
Всероссийской акции протеста в защиту 
народного предприятия. 

Выступление члена ЦК КПРФ И.А. Фи-
латовой было посвящено теме действий 
Юридической службы ЦК КПРФ по защите 
подмосковного совхоза им. В.И. Ленина. 
Она сообщила, что судебное преследо-
вание хозяйства и его директора П.Н. Гру-
динина началось с февраля 2018 года. И 
те иски, которые тогда были возбуждены, 
сейчас доходят до апелляционной инстан-
ции. Всего за это время было проведено 
193 судебных процесса. То есть каждые 
пять дней фактически подается новый иск. 
И сейчас в производстве находится 76 та-
ких исков. Также она отметила, что состо-
ялось 1193 судебных заседания. Сейчас 
жителей посёлка совхоза имени Ленина 
пытаются лишить квартир, которое они 
получили в рамках постановления пра-
вительства о поддержке молодых семей. 
Между тем срок исковой давности по это-
му делу истёк. Причем суд завысил стои-
мость жилья, в некоторых случаях, более, 
чем в два раза. А поданы иски людьми, не 
имеющими никакого отношения к совхо-
зу. По мнению И.А. Филатовой, в насто-
ящее время широкий народный протест, 
это единственный способ помочь совхозу 
имени Ленина. 

В ходе совещания выступили руко-
водители ряда региональных комитетов 
КПРФ. 

Д. Горбунов.

От редакции. В работе совещания уча-
ствовала и делегация Чувашского респу-
бликанского отделения КПРФ.

Г.А. Зюганов провёл Всероссийское совещание 
партийного актива КПРФ

Дебаты о власти
В связи с одобрением Государственной Думой закона о 

публичной власти в регионах и муниципальной реформой, 
осуществляемой в республике, Госсовету Чувашии предсто-
ит принять судьбоносные поправки в законодательство о 
власти в регионе. Коснутся они всех уровней, начиная с сель-
ских поселений и заканчивая высшим должностным лицом.

Федеральный законодатель убрал какие-либо барьеры по 
срокам полномочий глав регионов, изъяв ограничение в 
два срока. Предложив нововведение на рассмотрение 

региональных заксобраний. И депутаты Госсовета Чувашии, об-
судив закон о публичной власти, тоже не стали вводить ограни-
чения сроков полномочий главы республики. Отныне действую-
щий глава республики может избираться на должность сколько 
угодно раз. 

Накануне на заседании Чебоксарского районного Собрания 
депутатов было принято решение о проведении публичных слу-
шаний о преобразовании района в муниципальный округ. В об-
суждении приняли участие вице-премьер – министр сельского 
хозяйства Сергей Артамонов и и.о. первого заместителя руково-
дителя администрации главы республики Владимир Степанов. И 
всё же положительное решение даже при открытом голосовании 
было принято не без труда: из 21 депутата четверо были против, 
трое воздержались. А депутаты Большекатрасьского сельского 
поселения проголосовали против таких публичных слушаний. 

В Чувашии реформа уже коснулась Шумерлинского и Крас-
ноармейского районов. Там ликвидируются поселенческие со-
брания депутатов, упраздняются должности глав поселений. А 
все средства сводятся в единый бюджет. Изменение статуса по-
требовало проведение в минувшем сентябре новых выборов де-
путатов районного Собрания. Вначале предполагалось, что глав 
администраций будут выбирать на прямых выборах. Но потом 
решили проводить конкурсы с заранее известным итогом.

На VIII внеочередном съезде Совета муниципальных образо-
ваний республики глава Чувашии Олег Николаев, комментируя 
итоги пилотного проекта преобразования в 2021 году этих двух 
районов в муниципальные округа, с помпой сообщил, что в тече-
ние 2022 года будет осуществлено преобразование оставшихся 
19 районов в муниципальные округа. В результате этих преобра-
зований за счёт экономии бюджетных средств республиканские 
власти хотят обеспечить рост заработной платы сотрудников му-
ниципалитетов до уровня городских округов.

– Трудно понять, к чему такая поспешность, – комментирует 
ситуацию депутат Госсовета Чувашии, первый секретарь Чуваш-
ского рескома КПРФ Александр Андреев. – В Красноармейском 
и Шумерлинском районах ещё не закончился переходный пери-
од. Там только с 1 января начнёт полноценно действовать новая 
система управления. Надо бы посмотреть, как она себя оправ-
дывает. Но уже заранее эти районы берут за образец в качестве 
положительного опыта. Я же ничего положительного в этом не 
вижу, да и опыт ещё никакой не наработан. Реформа выгодна 
только властям, а народу от неё одни минусы. Через сокраща-
емых нынче депутатов сельских поселений люди раньше могли 
решать свои насущные проблемы. Ведь сельский депутат – это 
твой сосед, он в курсе всех местных проблем. А теперь попробуй 
достучись до окружного депутата, который мыслит масштабами 
всего района, то бишь округа. Говорю твёрдо, что КПРФ против 
подобных преобразований, которые только имитируют бурную 
деятельность властей.

По мнению Александра Андреева, в настоящее время осу-
ществляется централизация власти в стране. Укрупняются адми-
нистративные образования. Уже создана Чебоксарская агломе-
рация, в которую объединяют ближайшие к столице республики 
районы вместе с Новочебоксарском. Стремятся оставить только 
городские и муниципальные округа, уничтожая тем самым мест-
ное самоуправление и обрекая сельскую глубинку на вымира-
ние. В перспективе могут начать объединять и регионы. Власть 
всё больше отдаляется от народа. По сути, выстраивается мо-
нархия, а демократические институты постепенно ликвидируют-
ся. Народу от этого только хуже.

В субботу 25 декабря в Больших Алгашах Шумерлинского 
района будут организованы публичные слушания по земельно-
му участку, выделяемому китайским инвесторам. Бывший глава 
сельского поселения осуждён за фальсификацию документов 
публичных слушаний, решения собрания сельских депутатов. 
Поэтому власти вынуждены проводить их повторно. На данный 
момент поселенческие депутаты готовят изменения в генераль-
ный план и обычно бьются за свои земли. А с 1 января нового 
года всё будут решать окружные депутаты. И тут, как говорит-
ся,  возможны варианты. Это пример того, как может измениться 
наша жизнь с преобразованием районов в округа.

С. Петров.
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16 декабря 2021 года состоялся 
Пленум Чебоксарского городского 
комитета КПРФ. В его работе так-
же участвовали депутаты от КПРФ 
Госсовета Чувашии и Чебоксарско-
го городского Собрания депута-
тов. Провёл его первый секретарь 
горкома партии А.В. Шурчанов.

Члены горкома и приглашённые 
обсудили итоги III (октябрьско-
го) совместного Пленума ЦК и 

ЦКРК КПРФ «Об итогах избиратель-
ной кампании 2021 года и задачах 
партии по укреплению завоёванных 
позиций» и наметили основные зада-
чи городской партийной организации 
на первое полугодие 2022 года.

А.В. Шурчанов в своём выступле-
нии проинформировал о работе Пле-
нума ЦК и ЦКРК КПРФ. Подчеркнул, 
что ЦК призвал усилить борьбу про-
тив антикоммунизма и антисоветиз-
ма, русофобии а также в поддержку 
притесняемых народных предпри-
ятий. Одной из важнейших задач 
определено укрепление партийных 
рядов.

Говоря о в целом положитель-
ных для КПРФ итогах сентябрьских 

выборов в Чувашии, Алексей Ва-
лентинович выделил победу в одно-
мандатном округе И.А. Алексеевой, 
сумевшей на выборах в Госсовет 
республики обойти по набранным го-
лосам известного в городе предпри-
нимателя. 

Первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ А.М. Андреев побла-
годарил коммунистов и их сторонни-
ков за активную работу на выборах. 
Напомнил, что КПРФ существенно 
улучшила свои результаты по срав-
нению с 2016 годом. Сделал акцент 
на новшествах, которые постоянно 
готовят власти – например, трёх-
дневном и электронном голосова-
нии. Подчеркнул, что руководством 
партии ставится задача укреплять 
союз лево-патриотических сил и уси-
лить работу с профсоюзным и рабо-
чим движением, где КПРФ пока не 
дорабатывает.

Далее Александр Михайлович 
коснулся муниципальной рефор-
мы в республике. «Мы выступаем 
за прямые выборы глав в районах 
и округах, городах. Но властями это 
даже не обсуждается и всячески за-

мыливается, – сказал он. – При этом 
власти склоняются к уменьшению 
депутатских мест в региональных 
парламентах, с 50 до 25 процентов, 
предоставляемых партиям, чтобы 
уменьшить число оппозиционных 
депутатов. А по новому закону о пу-
бличной власти, сами регионы реша-
ют, нужны ли им вообще партийные 
списки. И могут проводить выборы 
только по одномандатным округам, 
победить в которых коммунистам на-
много сложнее».

Прояснил А.М. Андреев и свою 
позицию по ковиду, озвученную им 
на сессии Госсовета: «Я не против 
вакцинации, просто она должна быть 
добровольной. А сама вакцина долж-
на пройти все стадии клинических ис-
пытаний».  

Депутат Госсовета Чувашии Г.В. 
Данилов, говоря о выборах, отметил 
положительную динамику в резуль-
татах КПРФ. «Но мы пока не доби-
лись преимущества перед «Единой 

Россией». Значит, есть над чем ра-
ботать, – сказал он. – Наши иници-
ативы лежат в Госсовете без движе-
ния, так как наших депутатов мало. 
Но не стоит опускать руки. То, что 
не ввели QR-коды на транспорте, 
это заслуга КПРФ. Ситуация в 2022 
году может поменяться. Мы сможем 
проводить массовые мероприятия и 
просто должны показать лучшие ре-
зультаты на местных выборах».

Выступившая в прениях Л.В. 
Орешникова напомнила о важности 
партийно-политической учёбы, кото-
рая пока у нас не началась, и партий-
ной дисциплине.

Обсуждались на Пленуме и те-
кущие вопросы партийной работы – 
приём в ряды КПРФ, сбор членских 
взносов, подписка на газету «Прав-
да».

По рассмотренным вопросам при-
няты соответствующие решения.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

На Пленуме Чебоксарского 
городского комитета КПРФ

Депутату отвечают
На обращение депутата Госсовета Чувашии А.М. Андреева по 

вопросу организации водоснабжения в деревне Казаково Коз-
ловского района пришёл ответ от первого заместителя прокуро-
ра республики И.А. Жилина:

«По результатам рассмотрения представления прокурора Коз-
ловского района от 31.08.2021 администрацией Аттиков-
ского сельского поселения проведена экспертиза качества 

питьевой воды в нецентрализованных источниках водоснабжения, 
результаты исследований размещены на официальном сайте адми-
нистрации. За допущенные нарушения виновное должностное лицо 
привлечено к дисциплинарной ответственности в виде замечания».

МАтеРИАл, «НАПРАВлеННый» В СуД, 
ДО СуДА Не ДОШёл

Мне стало известно, что заведующая детским садом «Малыш» в 
деревне Одаркино Моргаушского района, злоупотребляя свои-
ми должностными полномочиями, под угрозой увольнения, по-

нуждала работников детсада голосовать на сентябрьских выборах за 
определённых кандидатов от партии «Единая Россия». Делала она 
это, разослав подчинённым соответствующее указание через соци-
альную сеть в дни выборов, что является нарушением действующего 
законодательства.

По факту данного нарушения я обратился с заявлением в отдел МВД 
по Моргаушскому району. Просил привлечь заведующую к администра-
тивной ответственности. В установленные сроки получил уведомление 
о рассмотрении моего заявления и принятом решении. Заместитель на-
чальника полиции писал, что в отношении заведующей проведена про-
цессуальная проверка и составлен административный протокол. Адми-
нистративный материал направлен для рассмотрения в мировой суд.

С целью получить исчерпывающую информацию я обратился с за-
явлением к мировому судье. К моему немалому удивлению, 12 ноября 
я получил ответ, что материалы проверки в отношении заведующей 
детсадом в канцелярию судебного участка не поступали!  

Был вынужден обратиться к тому самому замначальника полиции. 
Мол, как такое может быть: в письме одно, а на деле другое? Тот от-
ветил, что действительно не направил материалы в суд по устному 
указанию неких вышестоящих лиц. Сам собой напрашивается вывод: 
материалы проверки не направлены в мировой суд, чтобы истекли 
сроки привлечения виновной к административной ответственности. В 
общем, бюрократия на выдумку хитра. 

Чтобы восстановить законность, мне пришлось обратиться с за-
явлением по существу дела к прокурору республики и руководителю 
следственного управления Следственного комитета по Чувашской Ре-
спублике. Я прошу их взять рассмотрение моего заявления на кон-
троль, провести процессуальную проверку и привлечь к ответственно-
сти должностных лиц полиции и районной администрации, виновных 
в волоките.

Б. Оньков,
член Моргаушской ТИК.

Тарифы растут, качество услуг снижается

«Раньше у нас температура воздуха должна была составлять не ниже 20 
градусов тепла в жилой комнате и +22оС в угловой комнате. С учётом 
того, что параметры были пересмотрены, теперь у нас нормативная 

температура 18 градусов в жилой комнате и плюс 20 в угловой», – пояснил глав-
ный государственный жилищный инспектор Чувашии Виктор Кочетков.

Кому-то +18 вполне комфортная температура, специалисты её рекомендуют 
для здорового сна, а кто-то натягивает шерстяные носки и кофты. С началом каж-
дого отопительного сезона в жилинспекции фиксируют рост жалоб на недостаточ-
но тёплые батареи. Теперь же многие из них попадают в нормативные рамки. И 
проблемы с отоплением вроде бы как и нет…

Ущерб от коррУпции поражает
Глава СК Александр Бастрыкин оценил ущерб от коррупции в РФ в 2021 

году в 13 миллиардов рублей.

«В текущем году размер причинённого ущерба по направленным в суд, 
прекращённым и приостановленным уголовным делам, а также по ма-
териалам об отказе в возбуждении уголовного дела по нереабилитиру-

ющим основаниям составил 13 млрд. рублей», — рассказал Бастрыкин в интер-
вью «Интерфаксу».

При этом в бюджет РФ удалось вернуть только 8 миллиардов рублей.

Детей ЦелОГО МИКРОРАйОНА 
В ЧеБОКСАРАХ лИШИлИ ШКОлы

В микрорайоне Солнечный города 
Чебоксары проживают более 20 
тысяч человек. По генплану в нём 

должна быть и школа, которой до сих 
пор нет. А детей в микрорайоне –  на 
три такие школы. Они вынуждены по-
сещать школы в соседних микрорайо-
нах, которые и так уже переполнены. А 
дома всё строятся и строятся – детей 
будет ещё больше.

Жители микрорайона жалуются, что 
нет даже нормального пешеходного 
выхода из микрорайона. Часть пути на 
учёбу школьникам приходится прохо-
дить по проезжей части дороги. Люди 
неоднократно обращались в городскую 
администрацию, в министерство об-
разования, но никакой реакции не до-
ждались. Просили хотя бы школьный 
автобус, чтобы обезопасить детей по 
пути в школу, но им ответили, что не по-
ложено.

Дело в том, что тот участок, который 
был выделен под школу в начале за-

стройки, по своду правил, изменивше-
муся в 2019 году, уже не подходит для 
её размещения. Однако, отсутствие 
учебного заведения не мешает адми-
нистрации подписывать разрешения на 
строительство новых жилых домов, вме-
сто которых можно было бы расширить 
участок и построить, наконец, школу.

Кстати, в Солнечном также не  хва-
тает мест в детских садах – около 500 
детей стоят в очереди, остро стоит во-
прос и о поликлинике, о доступности 
элементарной медицинской помощи. 
Власти оправдываются, мол, уже идут 
переговоры о новом участке для шко-
лы, которая возможно появится не ра-
нее 2024-го года. Представляете, до 
сих пор только идут переговоры…

По обращениям жителей микрорай-
она Солнечный депутат Государствен-
ного Совета Чувашской Республики 
Александр Андреев направил соответ-
ствующий запрос в прокуратуру.

ефрем Радецкий.
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учащиеся колледжей и вузов старше 18 
лет, а также пожилые люди должны сделать 
прививку до 17 января. тех, кто откажется 
прививаться, отстранят от работы и учё-
бы или переведут на дистант, написала в 
Инстаграм депутат Государственной Думы 
И.А. Филатова. 

у меня вопрос к главе Чувашии. Олег Алек-
сеевич, прежде, чем сделать прививку, че-
ловеку необходимо пройти обследование 

на наличие противопоказаний. Вы берёте на 
себя ответственность якобы о здоровье людей 
и массово загоняете всех на вакцинацию, а как 
вы обеспечили жителям Чувашии проведение 
обследований? Ответственность за последствия 
такой инициативы будете нести тоже вы! 

Вы ввели обязательную вакцинацию в регио-
не, где в отдалённых от республиканского цен-
тра районах нет даже фельдшерских пунктов, 
не говоря уже о больницах! Где население сёл 

в основном это и есть люди от 60 лет, которые 
живут вообще без первичной медицинской по-
мощи. Где жители годами не могут попасть к те-
рапевту. 

Я уже не говорю о том, что вы нарушаете Кон-
ституцию и лишаете людей возможности самим 
принимать решения, касающиеся их здоровья! 

Эта инициатива преступна! Это нарушение 
прав человека и Конституции России! Вакцина-
ция должна быть исключительно добровольной!

Власти Чувашии официально ввели обязательную вакцинацию 
для студентов и людей старше 60 лет

30-ю годовщину беловежской трагедии 
член президентского Совета по развитию 
гражданского общества и правам человека 
Николай Сванидзе отметил очередной скан-
дальной инициативой. Он публично предло-
жил снести памятники В.И. ленину по всей 
России. По мнению данного господина, мас-
совый снос монументов неизбежен.

На филиппику забывчивого «историка» 
отреагировал заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Д.Г. Новиков.

- В стране кризис, вирус и ещё масса 
проблем. Но у оголтелых антисовет-
чиков свои задачи. Они озабочены 

навязчивой идеей борьбы с В.И. Лениным. О 
своей мечте снести его памятники по всей стра-
не заявил известный ленинофоб и декоммуни-
затор.

 Казалось бы, деятельность основателя боль-
шевизма – это часть нашей истории. Причём 
Ленин в эту российскую и мировую историю уже 
вошёл, и вошёл победителем. А поскольку он 
– победитель, то и победить его теперь, спустя 
время, задним числом и задним умом уже не-
возможно. Сделать это не получится никак. Ну, 
просто никак и ни у кого. Не получится! И хотя 
персонажи, подобные Сванидзе, никогда в том 
не признаются, они, похоже, и сами это хорошо 
понимают. Вот и остаётся им воевать с тенью Ле-
нина, с образом Ленина и с его памятниками – 
монументами Победителю.

Сегодня Россия по умыслу лютых своих врагов 
сталкивается со всё более наглыми фальсифи-
кациями истории. И соучастникам этих делишек, 
как водится, наплевать на факты. Им неважно, 
что Ленин создал первое в мире государство со-
циальной справедливости. Им неинтересно, что 
рабочие и крестьяне России получили небыва-
лые в истории права. Им скучно, что Ленин пред-
ложил проект успешной модернизации страны и 
встал у истоков индустриального рывка сталин-
ских пятилеток. Им претит та очевидная мысль, 
что только ленинцы оказались способны спасти 
и воссоздать Россию, разрушенную самодержав-
ными консерваторами и февралистами-либера-
лами.

Да-да, не кто иной, как большевики во главе 
с Лениным пересобрали нашу порушенную стра-
ну. И сделали они это на самых перспективных 
основаниях. Именно это позволило одержать 
грандиозные прорывы во всём – в экономике, 
науке, культуре. Данный факт широко признан. 
Он признан всеми сколько-нибудь объективными 
наблюдателями. Пусть даже иногда с оговорка-
ми, но признан.

И всё-таки в нашей стране есть ничтожное 
меньшинство, отрицающее факты с невероят-
ным упорством. Откуда же произрастает столь 
жгучая жажда отрицать реальность? Они что, 
сумасшедшие?! Ну, не знаю… Не уверен. Не все 
ведь они походят на бесноватую Новодворскую. 
Временами, правда, в облике Сванидзе её образ 
как будто бы даже проступает. И вот ведь штука, 
когда я говорю об этом, мне почему-то не кажет-
ся, что сам Сванидзе оскорбится такому сравне-
нию.

Вернёмся, однако, от образов к фактам, кото-
рые отрицают адепты современного российско-
го либерализма. А может быть, дело вовсе не в 
том, что они не способны разглядеть факты? Мо-
жет быть, дело обстоит принципиально иначе? 
Возможно, им откровенно претят сами эти фак-
ты? Претят прямо-таки до рвотного рефлекса? 

Может быть, для них каждый такой факт – горь-
кий эпизод, утраченная возможность, упущен-
ный шанс? Увы, но этот вывод более чем похож 
на истину…

Вот если Сванидзе будет честен, то он же не 
сможет не признать, что и Великая Победа 1945-
го, и освоение космоса, и ракетно-ядерный щит 
– всё это прямо основано на фундаменте ленин-
ско-сталинской модернизации. По-честному при-
знать это совсем не сложно. В том нет никакого 
подвига. Это ведь означает единственно пра-
вильный путь – просто признавать очевидность.

Ах да, есть нюанс! Для признания этих про-
стых вещей надо действительно быть честным! 
Ну да, ну да… Честным… А от кого мы, простите, 
ждём честности в этом случае? От Сванидзе?! 
Спаси и помилуй! Николай Карлович способен 
на честность только в одном – в своей животной 
ненависти к Ленину и Сталину.

Когда всё это становится предельно ясно, 
трудно ограничиться констатацией. В этот мо-
мент во весь свой немалый рост встаёт принци-
пиальный вопрос: Так не за советские ли свер-
шения, подвиги, победы Сванидзе и ненавидит 
Ленина и Сталина? А? И чего, собственно гово-
ря, ещё ждать от персонажа, для которого мо-
мент разрушения СССР стал самым счастливым 
мгновеньем в его жизни?!

Тем, кто подобен Сванидзе, давно ответили 
люди покрупнее его. Например, можно вспом-
нить Бернарда Шоу, произнёсшего: «Если буду-
щее будет таким, каким его предвидел Ленин, 
тогда мы все можем улыбаться и смотреть в бу-
дущее без страха».

Да, наверное, и Шоу не для всех авторитет. 
Есть немало тех, кто образам художника предпо-
читают разум учёного. Но ведь и им мы способ-
ны кое-что напомнить. Например, слова Альбер-
та Эйнштейна: «Я уважаю в Ленине человека, 
который с полным самоотвержением отдал все 
свои силы осуществлению социальной справед-
ливости... Люди, подобные ему, являются храни-
телями и обновителями совести человечества».

Очередная провокация одуревшего антисо-
ветчика – вот как вообще-то именуется содеян-
ное Сванидзе. Ведь что означают попытки рас-
топтать прошлое своего народа и оболгать его 
героические страницы? В действительности это 
одновременно и жестокое оскорбление, нане-
сённое миллионам людей, и крупная диверсия 
против будущего своей страны. Диверсия против 
России. Абсолютно русофобский акт.

Увы, есть деятели, в принципе не способные 
предложить обществу идеи добра и созидания. 
Они выполняют прямо противоположную роль. 
Они минируют и взрывают. Минируют и взрывают. 
А когда взрывать им не дают, они всё равно мини-
руют. Принцип прост: авось когда-нибудь взорвёт-
ся. И ведь нельзя не признать – есть в этом своя 
подлая правда. Вон, посмотрите, на наработки 
геббельсовской пропаганды. Они ведь не канули 
безвозвратно в Лету. Взрываются до сих пор!

Да, очередная ядовитая инициатива Сванидзе 
– это гниющая смесь антисоветизма и русофобии. 
И они – неразделимы. Когда в своё время Генна-
дий Зюганов стал настойчиво проводить мысль 
о единстве антисоветизма и русофобии, многие 
опешили. Одним эта идея показалась странной, 
другие воспринимали её как натяжку, а третьи 
и вовсе были готовы провозгласить её несура-
зицей. Но вот прошло время, и реалии ХХI века 
доказали наглядно и убедительно: всё обстоит 
именно так!

А теперь зададимся ещё одним вопросом: Раз-
ве не за права человека, не за свободы граждан, 
не за правовое государство должен ратовать член 
президентского Совета по развитию гражданского 
общества и правам человека? А если да, то по 
какому праву конкретный член Совета ведёт себя 
ровно обратным образом?

Призывы Сванидзе сносить советские памят-
ники – это плевок в лицо миллионам людей с их 
идеями, ценностями, правами, надеждами, убеж-
дениями, помыслами, идеалами. Да, конечно, эти 
люди – сторонники идей социальной справедли-
вости. Но разве идти по жизни с такими мыслями 
и чувствами – это преступление? Разве это про-
тивозаконно? Разве это недемократично? Разве 
это не является правом миллионов и миллионов 
граждан России?

Так не засиделся ли господин Сванидзе в пре-
зидентском Совете? Чего не выходит-то, не хло-
пает дверью? Что, усматривает в этом удобный 
статус, чтобы заниматься провокациями?

Люди давно устали от исторического вандализ-
ма и уверенно отвергают его. Они нахлебались 
социальных экспериментов новейшего времени, 
которые разрушили жизни миллионов семей. За-
пустив в конце 1980-х череду катаклизмов, анти-
коммунисты превратили саму жизнь граждан в 
один сплошной катаклизм. Их лишили перспектив 
и поставили на грань выживания.

Трудящиеся России естественным образом 
обращаются к опыту недавнего прошлого. Они 
помнят и знают: жизнь Советской страны была 
наполнена высоким смыслом. Её монументы 
– это наши национальные «узелки памяти» об 
очень важном, сущностном, светлом, истинном. А 
ещё о том, что формирует надежду на будущее.

Сегодня представители власти нередко гово-
рят о «скрепах», соединяющих ткань общества. 
Но сванидзеподобными руководит слепая нена-
висть к Советской эпохе, желание свести с ней 
личные счёты. Каждый разумный человек пони-
мает, что призывы крушить советские памятники 
– это призывы к кровопролитию на улицах наших 
городов. Неужели случившегося с Украиной им 
мало?..

Хотя – это ведь кому как. Есть и те, кому бан-
деровского шабаша действительно мало. Они 
только и ждут возможности пустить в распыл и 
в расход всё то, что ценно и свято для десятков 
миллионов наших сограждан.

Сванидзе должен извиниться. Он должен про-
сить прощения за свои призывы к насилию, глум-
лению, унижению, надругательству. И это – пер-
вое.

Но есть и второе. Пора бы правоохранитель-
ным органам дать свою оценку действиям «пра-
возачинщика». Да-да, именно действиям, ибо 
слова, оценки и призывы подстрекателя – это 
исключительно опасные деяния. Его упоитель-
но-экстремистское кощунство не только претит 
народной памяти и оскорбляет национальное до-
стоинство. Это попытка подтолкнуть других лю-
дей к серьёзным преступлениям.

Для меня как законодателя квалификация дей-
ствий Сванидзе очевидна. Она в полной мере со-
ответствует признакам, описанным в статье 282 
УК РФ «Возбуждение ненависти либо вражды, 
а равно унижение человеческого достоинства». 
Именно о таких действиях и идёт речь. Они откро-
венно сеют рознь и вражду, унижают достоинство 
людей, провоцируют вандализм, нетерпимость, 
насилие. Так что всё это содержит признаки три-
виальной уголовщины.

Дмитрий Новиков 
об антиленинской провокации Николая Сванидзе: 

«ОбыкНОвеННая НизОСть»
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

Из почты

С юбилеем:
Душенков Алексей Иванович, (70 лет), первый се-

кретарь Алатырского райкома КПРФ.
Хрулёва Алевтина Ивановна, (85 лет), председа-

тель отделения «Дети войны» Ядринского района.
Гусева Наталья Сергеевна, (35 лет), г. Алатырь.
Шастин  Пётр Алексеевич, (80 лет), г. Канаш.
Сурнаев Виталий Николаевич, ерохин Николай 

Александрович, Мариинско-Посадский район.

В эти дни родились:
Гаврилов Николай Владимирович, Ядринский 

район.
Мухамедшинов Марс Зинатуллович, первый се-

кретарь Комсомольского райкома КПРФ. 
Смолина Роза Ильинична, ПО-36, Волков Ан-

дрей Валерьевич, г. Чебоксары.
Никитин Николай Иванович, Швецов Николай 

Дмитриевич, толстов Николай Алексеевич, Горо-
хов Андрей Юрьевич, Шумерлинский район.

лукьянченко Александр Николаевич, г. Алатырь.
Романов Олег Александрович, Илькин Михаил 

Фёдорович, Алексеева лидия Митрофановна, Аб-
басов Константин Камилович, Шастин Пётр Алек-
сеевич, г. Канаш.

Максимов Валентин Петрович, Карачуринское 
ПО, Чебоксарский район. 

лютина Зинаида Николаевна, Кольцова Галина 
Васильевна, Мариинско-Посадский район.

Аликовский райком КПРФ извещает об уходе из 
жизни секретаря Большеямашевского первичного от-
деления

Савельева Геннадия Александровича
и выражает искренние соболезнования его родным и 
близким. 

ЦВеты – 
К БАРельеФу СтАлИНА

День рождения И.В. Сталина представители 
Чувашского рескома КПРФ, чебоксарских горко-
ма и райкома партии и комсомольцы отметили 
возложением цветов к барельефу И.В. Сталина, 
установленному на здании рескома.

Выступая, первый секретарь Чувашского ре-
скома КПРФ А.М. Андреев отметил выда-
ющиеся заслуги Иосифа Виссарионовича 

перед страной и народом. Без него немыслима 
Победа в Великой Отечественной войне и вряд 
ли удалось бы создать такую великую державу, 
как Советский Союз. Сегодня Россия держится во 
многом лишь за счёт того задела, который был соз-
дан в СССР. Рыночные условия толкают сегодня 
страну в кризисный омут. А выбраться из него не 
хватает политической воли, какая была у Сталина, 
сказал А.М. Андреев.

Первый секретарь Чебоксарского райкома 
КПРФ М.В. Козлов подчеркнул, что именно Сталин 
поднял страну из руин. И напомнил о том, что не 
стоит забывать коммунистическую идеологию, с 
которой были одержаны все победы в советское 
время. Особенно молодому поколению партийцев 
и комсомольцев. Нужно читать основные труды Ле-
нина и Сталина и использовать их  в работе.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Год тому назад, 18 декабря 
2020 года перестало биться 
сердце замечательного челове-
ка, видного государственного и 
политического деятеля, талант-
ливого руководителя, неутоми-
мого борца за справедливость 
и интересы трудящихся ШуР-
ЧАНОВА Валентина Сергееви-
ча.  

Более 20 лет Валентин Сер-
геевич работал в Государ-
ственной Думе Федерально-

го Собрания Российской Федерации, был одним 
из самых активных депутатов. С 1997 года и до 
последних своих дней постоянно избирался чле-
ном Президиума Центрального Комитета Комму-
нистической партии Российской Федерации. Ва-
лентина Сергеевича уважали все – и избиратели, 
и представители органов власти, он пользовался 

большим авторитетом у коллег по 
депутатскому корпусу и по Комму-
нистической партии. Бессменный 
первый секретарь Чувашского ре-
спубликанского комитета КПРФ 
на протяжении трёх десятилетий, 
патриот родного края Валентин 
Сергеевич всегда находился в цен-
тре событий в самые переломные 
моменты в истории Чувашской Ре-
спублики, внёс неоценимый вклад 
в её развитие, вникал в проблемы 
жителей и прикладывал все свои 

силы для их решения. Его судьба – яркий пример 
беззаветного служения Родине и народу. 

Вспоминая верного товарища, коммунисты 
республики побывали на Карачуринском кладби-
ще в Чебоксарах, где на Почётной аллее покоит-
ся тело В.С. ШУРЧАНОВА, возложили цветы на 
его могилу.

По приглашению директора ма-
рийского совхоза «Звенигов-
ский» И.И. Казанкова в посёл-

ке Шелангер побывала делегация из 
Чувашии. В её состав вошли пред-
ставители Чувашского общественно-
культурного центра и Чувашского на-
ционального конгресса. 

На встрече обсуждались вопросы 
создания болгаро-чувашского музея 
под открытым небом на родине И.И. 
Казанкова – в селе Сиктерме-Хузан-
гаево Алькеевского района Татарии. 
Там в 2022 году по решению президента Ре-
спублики Татарстан пройдёт национальный 
чувашский праздник «Акатуй». Под музей от-
ведена территория на окраине села площадью 
9 гектаров.

Было решено образовать оргкомитет по 

созданию музея-заповедника. Председателем 
оргкомитета избран краевед Э.К. Бахмисов. 
В состав комитета вошли И.И. Казанков, М.Н. 
Юхма, Н.Г. Кондрашкин, В.В. Болгарский, О.В. 
Самана, Ю.В. Чутай, В. Телей, В. Захаров, Н. 
Смирнов, О. Енисеева.

Ю. Чутай.

Светлой памяти В.С. ШУРЧАНОВА

Договорились о создании музея

Вы – с нами, мы – с Вами
Ушёл из жизни друг, товарищ,
Партийный вождь чувашского народа,
Отдавший жизнь свою служению народу,
Защите прав его и справедливой жизни.
Вся жизнь его, с младого детства, была с народом,
Он с детства понимал значение его  труда,
И знамя подвига страны советской
Он гордо нёс всегда.
Он твёрдо понимал и знал науку жизни,
Которую оставили борцы за счастье всех людей:
Маркс, Энгельс, Ленин, Сталин.
Спасибо матушке-земле чувашской,
Которая взрастила достойных сыновей земли,
Которыми гордимся мы и подвиг их не забываем.
Вы – с нами, Валентин Сергеевич, мы – с Вами,
Вы в светлой памяти людской остались навсегда!
   Светлана Светлова.

Чёваш патшалёх университетúнче пúр вёхётра 
вúреннú, комсомол организацийúнче, каярахпа 
парти ú=úнче пúрле ú=ленú Валентин Сергеевич 
юлташа ёшё кёмёлпа, чун-чúререн асёнса

Эс кайрён та – реском =уртне кúме те
Пу=а усса тёратёп хёш чухне.
Аса илсен – эп хатúр халь йúме те,
Парти ú=не тёваттёмёр пúрле.

Эс кайрён та – ман нёйкёшать чúрем те,
Темскер =итмен пек туйёнать чунра.
Алла калем тытма вёй-хал =итмест те:
Сён-сёпату =аплах тёрать умра.

Эс кайрён та – мана питех те тунсёх,
Шухёшласа ларатёп =úрúпех...
Анчах шанатёп: манмú сана халёх,
Эс пулён úмúр унён асёнчех!

Алексей Смирнов.

В день работника органов безопасности 
в Республиканском стрелково-спортивном 
клубе прошли соревнования по стрельбе 
из пистолета среди силовых структур Чу-
вашии и ветеранов местного управления 
ФСБ России, посвящённые памяти гене-
рал-майора государственной безопасности 
В.А. тихонова.

Организовали лично-ко-
мандное первенство 
Федерация стрельбы из 

стрелкового оружия республики 
(президент В.М. Кожевников), 
стрелково-спортивный клуб 
(начальник А.С. Корш) и торго-

вый дом «Лента» (гендиректор Р.П. Иванова). 
Участники стреляли пятью патронами из писто-
лета Макарова на дистанции 25 метров по ми-
шени №4 (грудная с кругами).

Командную победу одержали ветераны 
Управления наркоконтроля, на четыре очка от-
стала команда УФСИН России по Чувашской 
Республике, за которую выступал и автор этих 
строк, третьей стала команда ветеранов МВД. 
В личном зачёте точнее других оказались Н.А. 
Комарова (УФСИН) и С.В. Карсаков (наркокон-
троль). 

Дипломы призёрам вручила дочь Вячесла-
ва Архиповича Тихонова.

С. Шульдяшов.

В честь генерал-майора В.А. Тихонова


